

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Toda correspondencia

Calle Sagasta, 45

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población, un mes. . . . . Ptas. 1,  
Fuera de la población, trimestre. . . . . 4,00  
Número atrasado, 10 céntimos

Anuncios y noticias

á precios convencionales

Año VII

Alicante: Martes 23 de Septiembre de 1919

Núm. 1853

## Lo de las cédulas

### ¿Nota ó gallo?--Comentarios

«El Tiempo» publica el sábado una información acerca de un supuesto escándalo ocurrido en las oficinas del Ayuntamiento motivado por un hecho que es verídico, aun cuando los comentarios no se ajusten á la realidad.

Es cierto que en la actualidad el Oficial del Negociado de Cédulas y el Sr. Secretario del Ayuntamiento, llevan con todo rigor la forma de expedición de dichos documentos, pero es también cierto que esta actitud se observa cumpliendo un mandato imperativo de la Alcaldía que dedica todos sus esfuerzos á realizar una administración encaminada muy especialmente á vigorizar los ingresos, y hasta el día de ayer, y á costa de no pocos disgustos, desde el Alcalde al último empleado desde el primer republicano al último liberal todos los vecinos que han acudido á este fin al Ayuntamiento, han sacado la cédula que les corresponde por el padrón, con la rebaja acordada por la Comisión de Arbitrios.

Es cierto que ayer se faltó á esta norma de conducta por las razones siguientes:

Hacia días estuvo una comisión de pescadores en el Ayuntamiento manifestando que tenían necesidad de sacar sus cédulas, pero que por agobios económicos les era muy difícil obtener las de sus familias indicando el perjuicio que se les ocasionaría si se les negaba ahora aquellos documentos comprometiéndose todos á obtener dentro del período voluntario las cédulas que en la actualidad estaban en la imposibilidad de abonar.

La Alcaldía tomó los informes que estimó oportunos y acordó acceder á la demanda, sin creer que esta actitud suya pudiera ser objeto de censuras puesto que á ello no le movió más que el deseo de facilitar el cumplimiento de deberes contributivos á una clase social bien desvalida y al final sin perjuicio alguno para el erario municipal.

El número de cédulas expedidas ha sido el de 40 y el de las que se han dejado de sacar para hacerlo más adelante es el de 46 con un importe total de 54,48 pesetas «no muchos cientos de pesetas» como dice el articulista.

En cuanto al escándalo que se dice ocurrido en las oficinas esta Alcaldía no tiene noticia oficial alguna, pues á su despacho no ha llegado queja de ningún empleado. En otro caso hubiera adoptado la resolución que procediera en justicia.

Todo ello obliga á esta Alcaldía á seguir procediendo con el rigor que lo viene haciendo sin poder atender género ninguno de requerimientos.

Como jamás combatimos á nadie sistemáticamente, al reproducir el artículo de «El Tiempo», sin necesidad de estímulos ajenos, escribimos que el señor Tato era el menos culpable de cuantos habían intervenido en el asunto de las cédulas.

Agregábamos, que el mayor responsable era el señor Pobil, y que la falta del señor Tato estribaba, precisamente, en haber permitido que el señor Pobil hiciera lo que le vino en gana, atropellando la voluntad del alcalde, la actitud dignísima de dos empleados, los señores Ibáñez y Ferré, y, sobre todo, un acuerdo legal.

El ser dócil instrumento del señor Pobil, no es defecto exclusivo del señor Tato, otros alcaldes también han adolecido de él; todos, menos el Sr. Alamo.

Lo hecho por el señor Tato, crea una norma de conducta que en lo sucesivo habrá que seguir por espíritu de justicia.

De hoy en adelante, se facilitará la cédula personal á todo ciudadano que por agobios económicos no pueda sacar la de toda su familia, pero que promete hacerlo más adelante dentro del período voluntario.

Esperamos del señor Tato, ó de su sucesor, nos notifique, cuando llegue el día, que los señores que retiraron las cédulas que necesitaban han cumplido el compromiso que contrajeron de sacar las demás cédulas que estaban obligado á adquirir, según disposición del Ayuntamiento inspirada en la legislación vigente.

Claro es, que esto no quiere decir que aprobemos lo hecho por el señor Tato, cuyo proceder ha sido caprichoso é inadmisibles, y, lo que es más grave, obediendo á la presión de alguien que torció sus propósitos, los de Tato, claramente expresados en la nota que antecede.

Oficialmente no se ha enterado el señor Tato del escándalo ocurrido en el Ayuntamiento. Tal declaración nos recuerda lo ocurrido á un fraile socarrón, á quien, hallándose en una carretera, preguntáronle unos guardias que perseguían á un malhechor, si lo había visto pasar por allí, á lo cual replicó el buen páter «que por allí no había pasado», señalando la ancha manga de su hábito, pero pícaramente, cual si se refiriera á la carretera, por la que acababa de pasar el perseguido.

Si el señor Tato quiere hacer justicia averigüe lo ocurrido,

y proceda cual corresponde, con la seguridad de que si lo hace merecerá el aplauso de la opinión, y, además, demuestra que obra independientemente, que no comparte los odios que el Sr. Pobil siente hacia algunos empleados, quizá los más dignos é inteligentes.

Se nos asegura que entre los que sacaron las cédulas que han motivado esta cuestión, hay quien pertenece á la categoría de propietario, al cual correspondía, según el padrón de cédulas, una de décima clase, y pagó una de undécima clase. Esperamos del Sr. Tato que compruebe esta denuncia.

En cuanto que determinado personaje tenga «embreado» también al señor Ibáñez como tiene á otros dos empleados, suponemos que no se atreverá á prenderles fuego. Han pasado los tiempos del kaiserismo, y los empleados dignos que sirven, trabajan y cumplen sus deberes escrupulosamente, se ríen, se sonríen y se pitorrean de tales amenazas.

### Guitarrerías y armas al hombro

—¡Mire usted que Francos

tiene el vientre grueso!

—Será por que come...

—¡Que te crees tú ese!

—Entonces no entiendo...

—Pues estás mochalas.

Ese matasanos

es de los frescales.

Si le ves abdomen

y faz troglodita...

—Es por que el babero

jamás se lo quita

desde que ministro

fué de subsistencias

pue tiene unas fauces

siempre tan hambrientas

que no hay un banquete

a donde él no asista

y no hay quien le aguarde

ni quien le resista.

Mira tú si traga

ese tal Rodríguez

que siempre ante un plato

tiene las narices

y aunque no lo creas

¡cómo esto se explica

que trague cual pozo

sacos de valijas?

Eso está probado

que dá indigestiones

y el bueno de Francos

es de los glotonas.

MARCIAL

Desde el día 15 del actual

### clases de noche

en la ESCUELA MODERNA, Bazán 30, primero.

HORAS: de ocho á nueve.

### El servicio de Telégrafos

#### ¡Oh, la rapidez!

Es verdaderamente asombrosa la prontitud con que se hace el servicio de telégrafos en esta provincia. Si en el resto de España ocurre lo propio, estamos «frescos» los españoles.

No se comprende cómo pueda ocurrir el que, con una rapidez tan grande y por tan poco dinero, se entere uno de los negocios ó noticias que le interesan, á los dos meses y pico de haber depositado el telegrama en la estación de procedencia.

Véase la muestra:

Días pasados, se depositó en Barcelona un telegrama anunciando la salida de uno de los biplanos; esto ocurría á las dos de la tarde, el aparato llegó á las siete de la tarde, y como quiera que no se tenía noticia de su llegada, no se prepararon en el aeródromo las señales para indicar al aviador el sitio de aterrizaje, por lo cual, y como no era cosa de pasarse la noche en el aire, tomo tierra en donde le pareció, no sin sufrir algunos desperfectos el aparato, dada la poca luz que había.

El mencionado telegrama llegó á las nueve y media de la noche, es decir, dos horas después de la llegada del biplano y siete y media de haber sido depositado.

Allá vá otra.

Ayer mañana á las 9'45 de la misma, fué depositado en Almansa un despacho en el que un señor anunciaba á un comerciante de esta plaza, su llegada en el tren andaluz, pues bien, el telegrama fué entregado á su destinatario á las 7'15 de la tarde, cuando el que llegó en el andaluz, se despedía del comerciante para tomar el correo, ya de Regreso á Almansa.

¡La verdad es que disfrutamos de un servicio que...!

Bueno, si á los telegrafistas que intentaron mejorarlo los castigó el «gran» Clerva, y á nosotros por defenderlos, se nos hizo pagar una multa de cien «reales», ¿qué podemos esperar ya?

¡Le digo á usted guardia...!

AQUEL

### Notas Municipales

El diario local EL LUCHADOR publicó el día 4 del mes corriente un artículo titulado «Un olvido del señor Tato», en que prescindiendo de la forma y de la exactitud en las referencias se hacían cargos al alcalde accidental por olvidos que de existir hubieran sido verdaderas desatenciones para determinada representación del culto pueblo valenciano.

El día 5 esta Alcaldía dirigió una carta al Presidente de «Lo Rat Penat» de Valencia, requiriéndole para que se dignara manifestar si en la actuación del Sr. Tato, en Valencia y después en Alicante, hubo un asomo de molestia, de desconsideración, ó de punible olvido de elementales deberes para aquella Sociedad ó para el señor Cronista de Valencia, aludido como testigo de mayor excepción en el artículo de referencia.

Como contestación á aquella carta ayer se recibió en la Alcaldía la siguiente:

LO RAT PENAT  
Societat de Amadors  
de les  
Glories Valencianes

Valencia 16 Septiembre 1919

Sr. D. Tomás Tato

Distinguido señor mío: Perdona la tardanza en contestar á la suya; mi ausencia en Denia y la del Sr. Cebrían han impedido al señor Vicepresidente Sr. Barberá contestar, esperando mi vuelta que se ha prolongado contra mis deseos.

En contestación á su carta he de hacerle presente que á esta Presidencia no ha llegado queja alguna de desaire ni cosa que pudiera traducirse en molestia ni la menor desatención por parte de usted ni de los dignísimos señores que componían la comisión de Alicante.

El Sr. Cebrían me comunicó que todavía no se había terminado la enseña ó bandera de la Banda municipal y le encargué que manifestara nuestro deseo de recabar la primacía en ornar la dicha enseña á su terminación.

Quizás el no haber visto á los señores representantes de Alicante en el Teatro Principal (1) junto con la representación de Castellón motivara algún comentario particular á que alude el señor periodista, pero ni una sola indicación ha llegado á esta Presidencia por parte del Sr. Cebrían, tan amante de la Sociedad, antes bien, entonces como ahora no ha tenido ni tiene más que palabras afectuosas por las distinciones y finezas y trato con los señores que representando á nuestra hermana venían á honrar á nuestra ciudad y como á su propia casa.

«Sintiendo pues que comentarios muy ajenos á la Sociedad» al parecer hayan motivado su carta, conste que todo nuestro afecto, respeto y estima para todos los señores que integraron la representación de Alicante y usted reciba el testimonio más respetuoso de esta sociedad y personal de este e. s. q. b. s. m., Francisco Almorade.

La anterior «nota» resulta completamente desahogada, pues no desvirtúa lo esencial del artículo nuestro á que se refiere. Nosotros dijimos que «Lo Rat Penat» había ofrecido una orquesta á nuestra Banda Municipal para ornar su enseña, añadiendo que el señor Tato ni había dado cuenta de esta fineza al Ayuntamiento ni la había agradecido oficialmente.

Ahora, después de leer la aclaración nos ratificamos en lo que dijimos...

(1) Debe hacerse constar que dicha fiesta se celebró por invitación y que al señor Tato no llegó ningún requerimiento oficial ni particular para que asistiera.

### Á nuestros lectores

A causa del paró forzoso en nuestra imprenta, servimos á nuestros lectores originales que habían haberse publicado ayer. El buen juicio de los lectores y abonados subsanará esta pequeñísima falta toda vez que dichos originales no han perdido la nota de actualidad.

En segunda plana publicamos la información de lo ocurrido en el puerto.



UNA EXPLICACION

Canals, diputado por Jativa

Por el artículo 29, que va resultando una especie de artículo morita del Sufragio universal, le han regalado el acta de Jativa a don Salvador Canals.

De seguro que ni el diputado conoce el distrito, ni éste al diputado. Lo último, más seguro aún, pues de conocerle, habrían protestado.

Lo verdaderamente sorprendente es que al exdiputado por más de la mitad de los distritos, no se le ocurriera antes pedir que le enriquezaran—queremos decir—que le encasillaran por la ribereña demarcación notabense. Porque, es el distrito que le corresponde. Se llama Salvador; Salvador llamaban a Cristo; Cristo se llamaba Manuel; Manuel es uno de los pueblos más importantes del distrito de Jativa. Canals, es otro pueblo del mismo distrito, y precisamente uno de los que más fama gozan en la preparación de chanchullos electorales.

Digase si no era una injusticia que Canals no tenga por diputado a un Canals, y si no es Jativa el distrito que corresponde al mariposeante padre de la patria

Representación inglesa PARA LA VENTA DE LA PLUMA ESTILOGRAFICA INGLESA "JOHE BULL,"

Se desean nombrar sub Representante en las principales poblaciones de España. Solo se atenderán las solicitudes de los señores que demuestran estar introducidos en el ramo y cuyas referencias bancarias sean satisfactorias.

Dirijirse J. B. Información Mundial - Rambla Flores, 16. Barcelona.

Rápida

Fijándose bien en la táctica clerical y especialmente la fraileña se observa que desde los tiempos más remotos reniegan de todo progreso pero se aprovechan de todos los adelantos y de todas las ideas. Incluso procuraron que la gente viviera en la más supina ignorancia, en el analfabetismo, reservándose ellos lo de saber leer y escribir; sin perjuicio de que al ver que a pesar de sus esfuerzos se difundía la cultura, aparecer como propagadores de ella fundando colegios y hasta universidades exclusivas.

Abera mismo, después de abominar de los ideales del obrero, de las reivindicaciones sociales, crean el socialismo cristiano (?) y aun los sindicatos católicos de obreros para acabar con los avances del pensamiento y prostituir los más nobles propósitos. Esfuerzos inútiles, porque los verdaderos amantes de la causa del proletariado saben que no es posible que la zorra se avenga a guardar gallinas... si no es con la intención de devorarlas.

X

Callicida POLAR

El mejor remedio para estirpar los callos, ojos de gallo y durezas de los pies.

En 100 casos que se use, es 100 da resultado.

Agente general.—Pedro Bernabé La Unión (Murcia).

Depósitos en Alicante: Doctor Romero, Federico Tormo, Desiderio Reig, Vicente Coloma y José Orozco

EL PARO DE AYER

Comentarios y puntos de vista

EXPLICACION

Ante todo vamos a cumplir con el deber de explicar a nuestros abonados y a los lectores en general la causa de que no apareciera ayer EL LUCHADOR.

A nuestra redacción acudió ayer mañana una comisión de obreros en representación oficial de las sociedades del puerto, la cual nos informó de lo que relatamos en un artículo que escribimos ayer y que hoy publicamos en otro lugar de este número.

Nos conviene, pues hacer constar que los iniciadores del paro de ayer no tuvieron el propósito de que adquiriera la extensión que tuvo; y lo prueba el que esperaban publicarnos las manifestaciones que nos habian hecho, cosa que no pudimos hacer por que otros elementos obreros requirieron a los editores que perfeccionaran nuestro periódico, a que abandonaran el trabajo.

LO QUE COVIENE EVITAR

Claramente se ha visto ahora la necesidad de que los elementos directivos de las sociedades obreras, cuando toman una determinación, procuran evitar el que elementos perturbadores, quizá con fines tan bastardos y ruines como el desacreditar la acción societaria, tal vez con el propósito de dar un carácter de destrucción a todo lo existente, tuerzan la intención de los directores de las sociedades obreras que, como en el caso presente, tenían una finalidad concreta: evitar que un representante de la autoridad, con sus intemperancias, ofendiera a los trabajadores provocando, como consecuencia natural, sucesos lamentabilísimos.

COLUMNIAS Y FALSEDADES

Hay quien con pérfida intención, para combatir todo cuanto significase avance progresivo, atribuye intenciones agenas al mejoramiento económico y general de los trabajadores, a los que figuran al frente de sociedades y sindicatos y sustentan ideales en pugna con todo principio político, cual ocurre con los anarquistas o que, como los socialistas y republicanos, tienden a conseguir un régimen superior al actual. Se equivocan los que piensan que los trabajadores pueden servir como dócil rebalido para satisfacer ansias que no sean los que motivaron las sociedades de resistencia.

En las sociedades del puerto hay anarquistas, socialistas, republicanos, monárquicos, unidos para conseguir mejoras en los sueldos y en la forma de realizar el trabajo. Quien por ocupar un puesto directivo pretendiera conducir a las sociedades obreras por caminos que beneficiaran sus ideas particulares o políticas, se equivocaría, no queriendo esto decir que en un momento determinado, como el actual, no se vaya contra agentes de la autoridad por su parcialidad en contra de los obreros.

Los directores no imponen, ni deben, su modo especial de ver las cuestiones obreras y harían muy mal en aconsejar un criterio particularismo de su política, pues esta parcialidad por determinada tendencia desacreditaría su actuación siendo como es el elemento obrero un conglomerado de ideales heterogéneos.

Ante la conducta tan incorrecta y fuera de razón del guardia civil se produjo el consiguiente alboroto arrechiando más esta actitud cuando el citado guardia civil sacó el sable intentando agredir a los obreros.

Estos sin tomarse la justicia por sus manos acudieron al Gobierno Civil en son de protesta ante el señor gobernador manifestándole lo ocurrido.

EL COMERCIO ALICANTINO

El Circulo Unión Mercantil fué requerido por los obreros para que secundara la protesta por lo ocurrido en el puerto ayer mañana. Dicho organismo accedió amablemente a la petición de los trabajadores, y espontáneamente ofrecióse para visitar al señor Gobernador civil con el fin de gestionar una rápida y decorosa solución al conflicto planteado.

TÁCTICA CONVENIENTE

Lealmente opinamos que dada la importancia de las sociedades obreras de Alicante, no necesitan agitar toda la prensa al hablar para conseguir satisfacciones y reivindicaciones de menor cuantía, o como que sin aparecer al paro, sin llegar a la huelga, las puedan alcanzar con una simple visita a quien pueda darlas.

Advertimos esto, para que no se produzcan los esfuerzos, que conviene ir acumulando y emplearlos en los momentos decisivos en que se necesite recurrir a los procedimientos extraordinarios.

CUESTIONES OBRERAS

Lo ocurrido en el puerto

A primeras horas de la mañana hemos notado muchísima agitación entre la clase trabajadora acudiendo presurosos los obreros a la Casa del Pueblo.

Habiendo llamado nuestra atención hemos procurado informarnos de lo ocurrido que, al parecer, revestía caracteres de alguna gravedad.

Al regresar a nuestra redacción a poco rato hemos recibido a una comisión numerosa de obreros del puerto que vienen a nosotros para darnos cuenta de lo ocurrido y protestar de ello.

Los hechos relatados por la comisión que nos visita son los siguientes:

Sabido es de todos que los obreros terrestres y marítimos del puerto tienen desde mucho tiempo la costumbre de formar filas poco antes de la hora del trabajo y a ellas acuden los capataces para escoger a los obreros que les han de hacer el trabajo.

En el sitio donde tienen por costumbre formar las filas hay una parte marcada con barrón de baldosa que divide una pequeña explanada con la carretera y como el contingente de obreros era numeroso, muchos de ellos ocupaban la carretera, pero sin molestar para nada el tráfico del puerto.

Varios capataces tenían ya la gente que necesitaban para sus trabajos y a la hora de ocurrir los hechos se encontraba el capataz de la casa de Ibarra don Bautista Blanes escogiendo los obreros. Y se presentó la guardia civil mandando despejar la carretera. Los obreros manifestaron que se estaba haciendo la gente para los trabajos y que tan pronto terminaran se disolverían.

Entonces uno de los guardias civiles de muy malos modos dijo que se iba haciendo de los obreros y que les iba a dar a alguno un sablazo que le partiera en dos.

Ante la conducta tan incorrecta y fuera de razón del guardia civil se produjo el consiguiente alboroto arrechiando más esta actitud cuando el citado guardia civil sacó el sable intentando agredir a los obreros.

Estos sin tomarse la justicia por sus manos acudieron al Gobierno Civil en son de protesta ante el señor gobernador manifestándole lo ocurrido.

La primera autoridad les escuchó prometiéndoles informarse de lo ocurrido y obrar con estricta justicia.

Los obreros manifestaron además al señor gobernador que estaban dispuestos a no acudir al trabajo del muelle mientras esté en él la guardia civil que para nada hace falta en dicho sitio como lo sea para provocar conflictos.

Además tomaron los acuerdos de visitar las redacciones de los periódicos dando en ellas cuenta de lo ocurrido y de irararte en huelga. Revolvieron también a todos los obreros a todos el sindicato de transportes.

Momentos después de lo manifestado por los obreros en nuestra Redacción, hemos visto abandonar el trabajo a las mujeres que trabajan el almendrán en las almocenas del señor Carey, y a la hora que trazamos estas líneas nos informan que el paro se generalizó entre los del ramo de transportes.

Sería prudente, señor Gobernador, que a guardia civil fuese retirada del muelle puesto que al irada tiene que hacer, y para estar al cuidado de lo que allí pudiera ocurrir, basta y sobra con las fuerzas de carabineros que manda el teniente señor Ugarte, dentro este que cumpliría debidamente y sería obedecido por el asistente que le da su educación y caballerosidad al tratar con los obreros.

De querer imponer a los guardias civiles sin motivo alguno bien justificado, en el puerto, pudieran desarrollarse escenas poco edificantes, y entonces, al querer volver los guardias por el fuero de su autoridad, se crea un conflicto grave.

Arreglése pacíficamente todo lo que pueda arreglarse sin apelar a medios violentos, y si resultara cierto que ese guardia civil se ha excedido en el cumplimiento de su deber, castíguese sin contemplaciones arrojándolo del cuerpo o metiéndolo en la cárcel.

Si los desmanes de los agentes de la autoridad no son castigados, el pueblo podría tomarse la justicia por sus manos y esto sería doloroso para todos, porque el señor Gobernador no ignora que el pueblo tiene muchas cuentas que ajustar con sus gobernantes y que en esas cuentas el pueblo desempeña el papel de acreedor.

TRASLADO BASTOR

CIRUJANO-DENTISTA

Tiene el gusto de participar a su clientela y público en general, haber trasladado la Clínica y laboratorio de prótesis dental, de la calle de Almirante número 6, a la Plazada Castell número 1, etlo., donde se complace en ofrecer sus servicios profesionales.

PALABRAS DE UN OBRERO

Hoy me recibí el siguiente comunicado, para su publicación:

Sobre el paro general

Hemos dado una vez más los trabajadores, la sensación de que somos una fuerza respetable. Han demostrado los Obreros del Puerto, que han llegado a concocer en más ó menos grados, cultura.

Ayer mañana un individuo de la guardia civil, quiso provocar un serio conflicto, y para ello se valió del uniforme torquemadisco moderno. El sugeto en cuestión, sacó el sable para descargar un golpe contra un camarada nuestro, y como es natural se produjo el consiguiente revuelto, que gracias a la intervención de algunos hombres de cierta edad, pasó la cosa a mayores.

El motivo de tal actitud, lo encontró el citado guardia, en que los obreros se hallaban agrupados como de costumbre, con el fin de ser distribuidos en los diferentes trabajos del puerto.

El guardia necesitaba fuerza para la carretera, cosa que era imposible en aquellos momentos y sin darse cuenta de nuestra situación ó quizá, estubo esto a las conveniencias de la «Unión Española» para provocar el conflicto con tono incorrectísimo.

«Os voy a escarmentar, tengo ganas de hacer una» intentó detener al momento a quien momentos antes amena zara con el sable.

En vista de esto, y como demostración de protesta, se paralizó el trabajo, y una comisión marchó a poner al hecho en conocimiento del señor Gobernador, quien demostró cierta parcialidad.

El señor gobernador nos demostró que hay otras autoridades por encima de él, y por lo tanto nosotros también necesitamos demostrar que sabemos imponernos cuando llega el caso declarando la huelga general del Transporte, mientras permanezca la guardia civil en el muelle.

Al iniciarse el paro y ser conocido por los demás gramios; éstos, entendiendo que la dignidad de uno, es la de todos, declaráronse en huelga, haciendo suya la causa.

Y ved, a todos aquellos que conservan el prejuicio del amo y de las autoridades se han sometido a la voluntad de esos señores, y por el contrario, todos los trabajadores han abandonado el trabajo en señal de protesta y hemos visto a los obreros de Alicante, hechos hombres conscientes y viriles y con esta demostración ya sabrán a que atenerse en lo sucesivo, todos estos parásitos de este podrido régimen, que nos envilecen.

Marcos LLORET

Ultima hora

El paro ha sido completo. No ha circulado los tranvías y coches.

Esta tarde, a las cinco, se celebrará un mitin en la Plaza de Toros, convocado por el Sindicato unico para tratar de la cuestión social en Alicante en estos momentos.

Marcelino Domingo

Por D. Ginés Alberola

PRECIO: UNA PESETA

De venta en la redacción de este diario, Sagasia 46

Número

Año VII

Siguen si dars

Para vislumbrojo determinado en repasar la H... poquitas de... por eso nosotros... ódistas provin... ncha experienc... es podido pres... ocurriendo y n... de ocurrir, pe... ten sin darse cu... ad.

Quando la guer... ogeo decíamos... de la humanid... a estéril; que... a radical trans... ica, económica... ar una nueva... eas y moral mu... as que se acept... ente; que prec... as organizacione... a gran evolucion... a tambien la... el trabajo sobre... abía de quedar... ategoría de auxi... llegaría a ser... por muchos fusile... alladoras, gran... ones; lo cuerdo... á la inevitable... de las naciones... llamado órden... de las armas... afirir una cruce... de solamente los... dos podían ha... ansformación e... verdadero espí... or estaba en su... ados.

Pero los eleme... ores han creído... afirirán las cons... imentable error... Las naciones... ado a la fuerza... e resolver con... pelando al terror... ás honda revol... mientras que ag... an reconocido l... spiraciones del... han apresura... ar sus r gims... iando casi inse... raves quebrant... ica transformac... posible opon... unas y otras n... rquía, Alema... nglaterra, Fran... Estados Unidos.

Nuestra naci... empo de elegi... tros procedimie... o detenemos a... arde y resulte in... astrofe.